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Privilegiados y discriminados
 
La diputación federal de Morena respaldará “todos los acuerdos a los que llegó el Presidente con la
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación”, advirtió ya su coordinador Mario Delgado.
Esos compromisos, informó el jueves pasado Andrés Manuel López Obrador, fueron iniciativa suya:
“No es que me hayan presionado los de la CNTE, no me dejo intimidar. Ni siquiera me lo plantearon,
sino que yo lo planteé. El que salga de escuela normal va a salir con plaza, aunque no les guste a
los conservadores…”.
No tuvieron que pedírselo. Y aunque son varias las abusivas demandas del magisterio faccioso, la de
las plazas automáticas figura entre sus exigencias más lesivas y recurrentes, y de ninguna manera
es el conservadurismo al que le disgusta.
De imponerse en el Congreso la acrítica incondicionalidad del morenismo y se plasma tal aberración
en una ley secundaria, se cometerá una serie de flagrantes violaciones a la Constitución, para
empezar contra lo que mandata en su primer artículo, que prohíbe toda forma de discriminación.
Que a los egresados de las normales se les garantice una plaza no es algo discriminatorio pero
sí selectivo: un privilegio de ensueño porque serían los únicos profesionistas con chamba en cuanto
se titulen, lo cual no sucede ni sucederá con quienes estudian cualquier otra carrera.
Educación es uno de los servicios públicos más importantes del Estado, solo superado por el de
salud. Cabe entonces preguntar: ¿por qué a todos los egresados de las escuelas y facultades de
medicina y enfermería del país no se les otorgan plazas en automático? ¿No requieren de sus
habilidades la secretaría federal, el IMSS, el Issste o los sistemas estatales y municipales del ramo?
¿O a qué nuevo ingeniero formado en el IPN, la UNAM u otra institución de enseñanza superior, con
solo presentar su título, lo contratan ipso facto Comunicaciones y Transportes, Petróleos Mexicanos o
las direcciones locales de Obras Públicas? ¿Cuántos aprobados y de cuántas disciplinas están
sujetos a la disponibilidad de plazas públicas y privadas, además de superar exámenes de admisión
para conseguir trabajo? ¿Acaso no abundan los titulados que hasta con estudios de posgrado andan
de choferes de taxi o en el mercado informal y la venta callejera de tacos y garnachas?
Las plazas automáticas son contrataciones a ciegas y constituyen una ilegal, inaudita concesión a la
temible minoría magisterial de la Coordinadora, ante la que claudica de manera lacayuna la
diputación federal del partido en el poder.
En la burocracia educativa decisoria de la 4-T, ¿alguien conocerá el nivel pedagógico con que se
egresa de las normales, sobre todo rurales, regenteadas por la CNTE?
Si la del peñanietismo fue “la mal llamada reforma educativa”, la confeccionada para satisfacer a la
CNTE, ¿merece nombrársele como la “bien llamada”? Sí pero con una
corrección: contrarreforma educativa.
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A 34 del peor desastre

 
Hemos sido colonos de nosotros mismos.

Florestán
Nunca olvidaré aquella mañana del jueves 19 de septiembre de 1985.
Eran las 7:19, sabría después y para siempre, y me despertó un sacudimiento. Entonces vivía en el
sur de la ciudad y supe que había sido fuerte porque por aquellos rumbos no se sentían.
Encendí la televisión, entonces trabajaba en Canal 13, y vi a don Pedro Ferriz y a Adriana Pérez
Cañedo hablando ya del temblor, pero con la única fuente de lo que habían sentido. Me asomé al
Canal 2 y no había señal, tampoco en los otros canales de Televisa que transmitía, como lo sigue
haciendo hoy, desde Chapultepec 18. Luego conocería la tragedia de amigos y compañeros muertos



y el edificio de noticieros en la calle, en ruinas.
De inmediato me fui al canal y comencé a recibir, primero imágenes, mucho más tarde, información
cada vez más devastadora.
Don Pedro me dijo que su hijo, Ferriz de Con, había quedado atrapado en el edificio de Radio
Fórmula y se fue a buscarlo. Me quedé al aire con Pérez Cañedo.
Y así pasaron las horas y los muertos. No eran tiempos de celulares, ni imaginarlos, y solo unos
pocos contaban con un Iusacell de coche, como Jacobo Zabludovsky, la única fuente de información
en vivo desde los lugares de la tragedia, vía la XEW.
Luego vendrían los primeros datos, más imágenes, destrucción, muerte, dolor y la desesperante
condición de no entender las dimensiones del desastre, y en mi ciudad, la peor historia que he tenido
que contar en medio siglo de reportero cotidiano.
De eso, hoy hace 34 años.
Y no lo he podido superar ni personal ni profesionalmente: los muertos, más de 12 mil, ¿o 15 mil?; la
morgue en el estadio de beisbol, las fosas comunes, con miles de cuerpos sin identificar entre capas
de cal y tierra
Jamás lo olvidaré.
Y el dolor, tampoco.
RETALES
1. DESCONTENTO. La mayoría de los gobernadores está contra los recortes a las partidas de la
Federación y se extiende la idea de salirse del Pacto de Coordinación Fiscal. La reunión que tuvieron
los mandatarios panistas con Arturo Herrera no los llevó a ninguna parte y el encuentro previsto con
todos los gobernadores se pospuso;
2. INVESTIGAN. Alejandro Encinas sostiene que no han encontrado registros en el Poder Judicial del
juez primero de Distrito de Procesos Penales Federales en Tamaulipas, Samuel Ventura Ramos, que
primero soltó a 55 de los detenidos por el caso Ayotzinapa y, el sábado, el secretario del juzgado a
otros 22. De los 142 detenidos, ha liberado a 77; y
3. BOLAS. En la masacre de la madrugada de ayer en la colonia Doctores de esta CdMx se dieron
dos saldos, el de cinco muertos de la procuraduría capitalina, y el de seis de la Secretaría de
Seguridad. Y pregunto: ¿A quién corresponde dar esa cifra? Porque no puede ser que a estas alturas
en la capital del país les falte, o sobre, un muerto.
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QUE la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, que encabeza Héctor Díaz-Polanco,
descartó la propuesta de Andrés Manuel López Obrador que había adoptado de inmediato y sin
análisis la dirigente nacional Yeidckol Polevnsky, relativa a elegir por encuesta al nuevo presidente
partidista. En respuesta a Bertha Luján, aspirante al relevo, la comisión argumentó que ese método
solo puede ser aplicado, de acuerdo con los estatutos, para seleccionar candidatos para procesos
electorales constitucionales, por lo que el nuevo CEN se decidirá por voto en el congreso nacional de
23 y 24 de noviembre.

QUE el senador Higinio Martínez pidió licencia al Senado para asumir la dirigencia de Morena en el
Estado de México y los integrantes de su bancada le desearon felicitaciones y un pronto regreso. De
hecho, en los próximos días hará mancuerna con Mario Delgado para apoyarlo rumbo a la dirigencia
de ese partido que, como decíamos antes, no podrá ser mediante encuesta. Por cierto, tras concluir
su encargo como presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Porfirio Muñoz Ledo fue designado
por el pleno como titular del Consejo Técnico encargado de reestructurar los centros de estudios del
órgano legislativos y crear el Instituto de Estudios de la Cámara de Diputados.

QUE el Senado busca rescatar el cine nacional en coordinación con directores y productores, por lo
que ayer se inició el ciclo organizado por el morenista Alejandro Peña, en el primero de una serie de
eventos que se presentará cada tres meses en la sede legislativa. Ahora asistieron los realizadores
Sergio Olhovich y Juan Antonio de la Riva para presenciar la selección conformada por El rebozo de
Soledad, Los olvidados y Macario

UNIVERSAL:
HISTORIAS DE REPORTERO / EL MENSAJE QUE MANDÓ AMLO A PEÑA
NIETO
 / CARLOS LORET DE MOLA (P.2)

UNIVERSAL:
EN LA MIRA / ECHAR UNA BOMBA AL ZÓCALO 
/ LUIS CÁRDENAS (P.10)

ZEPEDA PATTERSON (P.7)

FINANCIERO:
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USO DE RAZÓN / EL GOLPE A LA EDUCACIÓN SE FRAGUÓ EN PALACIO
Y CON MENTIRAS /
PABLO HIRIART (P.38)

FINANCIERO: 
AUSTERIDAD MATA AMNISTÍA /
EDUARDO GUERRERO GUTIÉRREZ (P.41)

FINANCIERO
: ESTRICTAMENTE PERSONAL / LOS NUDOS DE AYOTZINAPA /
RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.39)

EL HERALDO:
ALHAJERO / ÁNGEL AGUIRRE Y LA OTRA HORA DE LA VERDAD 
/ MARTHA ANAYA (PP-5)

EXCÉLSIOR:
ARSENAL / EL "YO ACUSO" DE ROSARIO 
/ FRANCISCO GARFIAS (P.4)

UNIVERSAL
: SERPIENTES Y ESCALERAS / LOS DESFIGUROS DE PEÑA NIETO 
/ SALVADOR GARCÍA SOTO (P.13)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.8)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.30)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.17)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.37)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
§ Genera dudas mensaje de Higinio Martínez al solicitar licencia al Senado
§ Mientras tanto continúa la lucha por el control nacional y estatal de MORENA
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§ En corriente de “los puros” celebran rechazo a encuesta como método de elección 
§ Reciben en Zinacantepec a Bertha Luján
§ ¿Dónde está Adrián Fuentes, quien fue importante aliado de la cúpula de UAEM?
§ Ante evidentes irregularidades ¿qué debe hacer Barrera Baca con incondicionales de Gasca?
La lucha por la dirigencia estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) generó
reacomodos en la estructura del Grupo de Acción Política (GAP) y en la reacción de los llamados
“Puros”, quienes celebraron la decisión de la Comisión Nacional de Honor y Justicia que rechazó la
encuesta como método de elección para este tipo de cargos partidistas.
Alrededor de las 13:00 horas, Higinio Martínez Miranda, el líder del GAP, dio a conocer a través de sus
redes sociales que el Senado de la República aprobó su solicitud de licencia, por tiempo indefinido,
más tarde se llevó a cabo la dimisión de Ricardo Moreno Bastida a la Secretaría del Ayuntamiento de
Toluca, justamente en sesión del cuerpo edilicio.
Al respecto, Higinio Martínez informó que será en las próximas horas de este jueves cuando Ricardo
Moreno, quien es su suplente, asuma el escaño del Senado, mientras dure su licencia.
En la sesión del Cabildo de Toluca, a la que asistió Delfina Gómez Álvarez, delegada de Programas
Sociales Federales, Ricardo Moreno reconoció enfrentar “sentimientos encontrados” por la decisión,
sin embargo fue notificado por el senado y deberá acudir al llamado para rendir protesta. 
Señaló sentirse orgulloso de los resultados que se han dado en Toluca durante los nueves meses
que se mantuvo en la Secretaría del Ayuntamiento. Juan Rodolfo Sánchez Gómez, el presidente
Municipal, señaló que en este tiempo aprendió cosas junto a Moreno, a quien refrendó su admiración
y reconocimiento.
En consecuencia, el cuerpo edilicio aprobó por unanimidad el nombramiento de Francisco Vazquez
Rodríguez como secretario del Ayuntamiento. Vázquez fue coordinador del Grupo Parlamentario de
MORENA en la pasada Legislatura y es considerado gente cercana a Higinio Martínez.
El mensaje de Higinio Martínez fue claro: “En la vida, y después de haberle dedicado 44 años a esta
lucha de cambio en el país, de manera más intensa los últimos 32 años, llega el momento de hacer
un alto en el camino. 
Hoy lo hago, reflexionaré, descansaré y tomaré decisiones de todo tipo, sobre mi futuro. Ya cumplí con
el sueño de ver a un Presidente de la República, en el cual yo confío. 23 años de trabajar al lado de
AMLO y de estar con él, en las buenas, en las malas y en las pésimas, me llena de orgullo y
satisfacción”. 
Y agregó: “he cumplido también y por mucho tiempo con mi amado Texcoco. Sí, Texcoco, donde se
vive bien. Me voy un rato, no dejaré a mis amigos y gente que me estima en todo el Estado de México y
en parte del país. Mis redes estarán en receso, salvo las publicaciones de carácter personal, y a
través de las mismas podremos seguir en contacto”.
Por la tarde, los “puros” recibieron en Zinacantepec a Bertha Luján Uranga, la presidenta del Consejo
Nacional y aspirante a la dirigencia, donde se celebró la decisión de la Comisión de Honor y Justicia,
en el sentido de que la encuesta no es considerada como un método de elección, de acuerdo con los
estatutos del partido.
Sin embargo al registro de asistentes se sumó una serie de formatos para que voluntariamente se
firmara un posicionamiento dirigido a la dirigencia nacional donde los militantes rechazan que la
encuesta sea un método definitorio para la elección de este tipo de cargos. En el acto donde se
recibió a Luján con mariachi, por su cumpleaños, estuvo presente Daniel Serrano, considerado en
dirigente de “los puros” y quien aspira a dirigir a MORENA en el Estado de México.
Atajos
Por la derecha: El presidente Municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, se reunió con el
Arzobispo Primado de Mexico, Carlos Aguiar Retes, quien es considerado el jerarca católico de mayor
peso en el país, quien supo aprovechar el vacío que generó la ausencia de Antonio Chedraoui
Tannous, otrora arzobispo de la Iglesia Ortodoxa, a quien le reconocían liderazgo diversos
empresarios y políticos poderosos.
Enrique Vargas refrendó que su gobierno siempre será respetuoso de todas las religiones.
 
Por el centro: En algún sector plenamente identificado se cuestiona donde está ahora el ex secretario
de Desarrollo Económico, Adrián Fuentes Villalobos, quien llegó a ser enlace entre los rectores de la
Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) y el gobernador Eruviel Ávila Villegas, sobre todo
en virtud de que personajes como Eduardo Gasca Pliego y en general la institución, enfrentan
cuestionamientos derivados de posibles irregularidades en el manejo financiero de la misma.
Quienes conocen la forma en que se manejó la UAEM entienden con claridad que Fuentes llegó a ser
tan cercano que había quienes se empoderaron en la misma a partir de su cercanía con dicho ex
secretario, quien además pudo haber recibido beneficios por la misma convivencia. Interesante.
Por el centro2: Tampoco se puede perder de vista que ahora que salieron a relucir diversos actos
considerados, irregulares, durante la gestión de Eduardo Gasca Pliego, al menos con mayor
contundencia en el caso del convenio signado con el Gobierno de Oaxaca, ninguno de los
universitarios que fueron cercanos y gozaron del privilegio de serlo, han expresado algo en su apoyo.
Hay personajes en puestos claves en Palacio de Gobierno, Facultades de la UAEM, incluso en el
Comité Anticorrupción de Toluca o la propia Rectoría, quienes fueron muy cercanos a Gasca que
resulta difícil comprender que no se hayan enterado de este tipo de prácticas ¿Será? Lo más
interesante sería saber si al interior de la Autónoma mexiquense seguirán teniendo vigencia en el
futurismo o de plano deberían ser tratados con lupa por la gestión de Alfredo Barrera Baca, con la
finalidad de no arrestar compromisos marcados con la sombra de la ilegalidad, sobre todo porque ha
defendido honestidad plena en su gestión.
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AUTOR LUIS NOVELO
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 Cursi
El senador del Estado de México, Higinio Martinez Miranda, presentó su licencia al cargo y su
suplente Ricardo Moreno Bastida, se despidió en redes sociales de su encargo como secretario del
Ayuntamiento de Toluca, con un mensaje que rayaba en lo cursi, al asegurar tener sentimientos
encontrados, pero ¿Cuál encontrados? si bien que le urge ser senador. Y bueno, en Morena se habló
sobre la licencia del texcocano Higinio Martínez, que según ellos no es para buscar la dirigencia
estatal de su partido, sino porque va a dedicarle un tiempo a la reflexión; esto, basados en su
solicitud de licencia en la que puso eso. De verdad que se pasan los ahora maestros de yoga. Y
bueno, si el texcocano va a reflexionar, sería bueno que lo hiciera para abrirle espacios a otros
personajes, porque todo quiere para el grupo conocido todavía como el GAP, aunque estén en
Morena, pero que sin duda sigue siendo el más fuerte en la entidad. También sería bueno que
reflexionara en que su posición política, es muy similar a la de Fidel Velázquez hace muchos años en
la ahora alicaída CTM…En Atizapán de Zaragoza, el director Jurídico Agustín Torres , informó que el
Parque de Los Ciervos será entregado a los comuneros, luego de un Juicio de Amparo que ganaron.
Este parque es propiedad del gobierno mexiquense, que lo otorgó primero de palabra a comuneros y
ahora lo obtuvieron legalmente. Del lugar, que anteriormente administraba el gobierno municipal, se
retiraron mobiliario, mallas y otros enseres de propiedad municipal, para no incurrir en ilegalidades,
aseguró el funcionario, en conferencia de prensa... Fernanda Castillo de Del Mazo, Presidenta
Honoraria del DIFEM, dio arranque a las XVI Olimpiadas de personas adultas mayores. Los
participantes se notaban felices y animosos por estar en este evento…El gobernador Alfredo del
Mazo entregó la remodelación del deportivo “Martín Alarcón Hisojo”  y destacó que este año se han
invertido mil 200 millones de pesos en la construcción y rehabilitación de diferentes espacios
deportivos. La alcaldesa de Metepec Gabriela Gamboa, agradeció este gran beneficio para la gente.

COLUMNA SE COMENTA
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Que hay que recordar que Billy Álvarez es titular de la empresa Ingeniería Especializada y
Combustible Alterno (IECA) comprometido por la instalación de un basurero que conjunta los
desechos tóxicos de cuatro estados en San José Bella Vista en Palmar de Bravo, Puebla. Otro más
de los negocios a los que se dedica.
Que ese hermetismo que guarda el gobierno municipal de Tlalnepantla que provocaron la reunión de
la Cooperativa Cruz Azul con el alcalde Raciel Perez, obliga a pensar de que negocio se trata de
construir un estadio o incorporarlo al pingue negocio de la basura. Pues los rumores se incrementan
que la único reserva territorial de más de 15 hectáreas, en otrora opero como tiradero a cielo abierto y
aunque la basura está sepultada, no dejar de significar un importante pasivo ambiental.
Que hablando de ciberlinchamientos, otro que han “agarrado de bajada” es a Óscar Goujón Ruiz, ex
panista y actual director de Gobernanza del gobierno toluqueño, que ha expresado agrias críticas en
su cuenta de Facebook contra Andrés Manuel López Obrador. Resulta que a un grupo al que no le
gustan sus opiniones, ya emprendió una estructurada campaña para denostarlo, que incluye
publicidad pagada en esa misma plataforma. ¿Será intolerancia extrema, o pura política subterránea?

Que el hermetismo que guarda el gobierno municipal de Tlalnepantla acerca de la reunión de la
Cooperativa Cruz Azul con el alcalde Raciel Perez, obliga a preguntarse de qué tema se trató
¿construir un estadio o el pingüe negocio de la basura? Una pista es que la única reserva territorial
de más de 15 hectáreas, en otros tiempos operó como tiradero a cielo abierto, y aunque ahora la
basura está sepultada, no deja de significar un importante pasivo ambiental.

Hay que recordar que don Billy Álvarez es titular de la empresa Ingeniería Especializada y
Combustible Alterno (IECA) comprometido por la instalación de un basurero que conjunta los
desechos tóxicos de cuatro estados en San José Bella Vista, en Palmar de Bravo, Puebla. Es nada
más otro de sus negocios.
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